

EDITORIAL

En el reciente número de la revista Nuevo Derecho, la comunidad universitaria y el lector podrán encontrar un gran número de trabajos de la doctrina jurídica, política y filosófica, producto de las investigaciones de los distintos docentes e investigadores.

En este sentido, los artículos que se presentan son:

La filosofía de la sospecha tecnológica y la nanotecnología de Gabriel Alexander Solórzano, es un artículo de gran interés académico para el análisis de la tecnociencia y los retos que enfrenta hoy la nanotecnología. Asimismo el de comprender la *filosofía de la tecnología ingenieril* y *filosofía de la tecnología humanista* desde autores como Ernest Kapp y Friederich Dessauer.

Identidad, familia y sociedad. Ética doméstica y moral de los cuerpos-familiares, paradigma de la ética global de Alpidio de Jesús Jaramillo Henao, es un trabajo que recoge una gran profundización sobre la identidad familiar, la identidad social del ser humano, asimismo permite comprender el papel de la relación matrimonio-familia en estos cambios de paradigma y de era global como lo es el derecho de adopción por parte de parejas homosexuales. En ese mismo orden el autor Alpidio de Jesús Jaramillo Henao nos introduce la continuidad de la investigación con el artículo Identidad, familia y sociedad. Ética doméstica y moral de los cuerpos-familiares, paradigma de la biofamilia y *Weltethos*, en este trabajo, resalta la importancia del principio de responsabilidad en el contexto de la familia y sociedad y como esta tiene resonancia en la relación matrimonio familia.

La cultura y el sistema de normas wayuu de Nicolás Polo Figueroa, permite visualizar el comportamiento de las normas de los miembros de la etnia wayúu, así como el de entender las prácticas culturales para la relación intercultural de ellos ante la sociedad y el Estado.

Parrhesía y compromiso discursivo ciudadano: La paradoja de Sócrates y la diferencia del coraje de la verdad de Rafael Alejandro Betancourt Durango, en un artículo que explora el carácter discursivo de la *parrhesía* y su veridicción, así mismo el de comprender la dimensión ético-estética y el problema de la formalidad lógica de la verdad.

Iter procesal de la nulidad matrimonial, ante los tribunales de la Iglesia católica de Darío Alejandro Rojas Araque, trabajo que brinda aportes históricos en la relación, jurisdicción y tratados de la Iglesia y el Estado. Asimismo, se encontrara en la investigación los procedimientos más usado en la declaración de nulidad matrimonial, con sus etapas y particularidades.

La conformación de la idea de hombre. De Zubiri a Laín: Fundamentos para una antropología integral de Jonny Alexander García Echeverri, encontramos una propuesta filosófica antropológica bien interesante sobre varios conceptos como el materialismo, sustantividad, no sustancia, monismo entre otros de los autores Laín y Zubiri, para llegar a un feliz término en la creación de una propuesta original de hombre.

El panorama de los muros de la infamia: una expresión de populismo penal en Colombia, de los autores Sotera Catalina Rincón Ramón y Diego Alexander Fonseca Maldonado, aborda los efectos y consecuencias del expansionismo punitivo con relación a los muros de la infamia en Colombia, asimismo hace un devenir histórico de los orígenes del populismo punitivo como tendencia dentro un Estado penal y las implicaciones que este ha traído en Norteamérica, Europa y América Latina.

Historia del servicio público a la salud de Carlos Andrés Echeverri Valencia y Juan Felipe Diez Castaño, observamos en este artículo la importancia del derecho a la salud, como derecho fundamental y premisa esencial en el Estado de Derecho. Del mismo modo, la historia y la humanidad, reclaman y exigen este principio inalienable de la naturaleza humana.

Alcances y límites al control de los actos administrativos de carácter disciplinario ejercido por el Consejo de Estado de Colombia de Jorge Alberto Botero Díaz, Javier Augusto Marín Vanegas y Julio Enrique Maury Ramírez, el siguiente trabajo permitirá conocer como se está abordando el ordenamiento jurídico y el control jurisdiccional de los actos administrativos de carácter disciplinario por parte del Consejo de Estado, a fin de comprender cuál es su alcance.

La revocatoria directa en el derecho disciplinario y su comparación con el código de procedimiento administrativo y de lo contencioso administrativo de José Fernando Hoyos García y Henry José Devia Pernia, muestra el procedimiento administrativo de la revocatoria directa que necesariamente termina con la expedición de un acto administrativo y las prerrogativas como la autotutela.

Para terminar, este numero 17 vino cargado de gran variedad y aporte académico, por eso reiteramos los agradecimientos e invitación a toda la comunidad académica e investigativa para que sigan sumando aportes a la revista Nuevo Derecho como órgano de comunicación de nuestra facultad.

RAFAEL ALEJANDRO BETANCOURT DURANGO

Decano de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Jurídicas